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南通市来如皋评估
2021年产业工人队伍建设改革工作

为讲好如皋生

态环境故事， 抓队

伍强内功， 为深入

打好污染防治攻坚

战营造良好舆论氛

围，1 月 14 日，如

皋生态环境局召开

宣传信息工作会

议。

如皋生态环境

局党组成员、 执法

六局局长、 办公室

主任许海霞总结了

自信息员队伍组建

后， 各类信息宣传

稿件数量和录用情

况， 并就信息员报

送稿件进行点评，

鼓励先进和鞭策后

进， 她说：“希望所

有信息员都能够做

有心人， 从日常平

凡的工作中发现不

平凡的闪光点。 同

时也要做一个写作

的勤耕者， 站位要

高、选题要精、文字

图片要规范、 标题

要吸睛， 担起信息

员的责任， 主动发

声。 ”

会上，陈云、吴

蓉蓉两名信息员结

合自身写作经历和

心得体会， 与大家

进行交流。 大家互

相学习、共同进步，进一步提高了自

身业务能力。

如皋生态环境局副局长苏燕提

出， 建好一支信息员队伍是新形势

下生态环境保护工作的必然要求。

要善于在深入思考、开拓视野、实干

创新中磨炼； 要进一步建立和完善

工作机制， 形成常态化考核评价体

系；要带好用活信息员队伍，做如皋

环保故事的宣传员，传递好声音，在

污染防治攻坚中淬炼成长。 王琦

1月 11 日下午，南通产改第三

调研组组长、 南通市总工会副主席

黄燕率队来如皋， 调研评估如皋市

产改工作。 如皋产业工人队伍建设

改革联席会议召集人， 如皋市委常

委、组织部部长、统战部部长朱莹滢

参加活动。

南通市总工会四级调研员陆卫

彬， 南通市市国资委四级调研员姚

丽敏， 南通市市工商联经济联络部

副部长朱兴建， 南通市总工会宣传

教育和网络工作部部长王海兵、劳

动和经济工作部部长赵周恒、 宣传

教育和网络工作部四级主任科员马

雨青参加调研。

调研组一行对如皋产改工作给

予充分肯定。 黄燕指出，2021 年如

皋产改工作标准高、 思路清、 措施

实、效果好，一是组织谋划有力度，

思想引领有高度； 二是重点难点有

突破，权益保障有实效；三是基层产

改有典型，创新成果有亮点。保证了

产改工作的正确方向， 取得了很好

的实际成效。

黄燕希望， 如皋要进一步坚守

政治站位，凝聚改革合力；进一步突

出思想引领，强化产教融合；进一步

着力探索突破，突出扩质增效。

如皋产改联席会议办公室主

任，如皋市总工会党组书记、主席顾

卫国代表如皋市产改办作汇报。 一

是强化组织领导， 以更高的站位坚

守使命担当；二是紧扣中心目标，以

更实的举措落实改革任务； 三是聚

力争先创优， 以更新的思路探索突

破路径。

如皋市高新区、如皋市教育局、

如皋市工商联、 如皋市交通产业集

团分别作汇报。 如皋市产改联席会

议成员，重点行业培育部门、镇（区、

街道）、试点企业分管负责人等参加

汇报会。

汇报会前， 调研组一行实地走

访了如皋市建筑行业产改指导站、

标龙建设集团、 高新区申徐社区产

改指导站、超达装备股份有限公司，

观摩了阵地建设，听取行业、社区、

企业特色产改工作情况介绍。

下一步， 如皋市产改办将在如

皋市委、市政府坚强领导下，协同联

席会议部门，突出重点、抓住难点、

保持韧劲， 扎实推动如皋产业工人

队伍建设改革在新时代新起点上取

得新进展、新成效，为高质量建设南

通跨江融合发展样板区作出更大贡

献。

于熙春

如皋市下原镇
党建引领聚合力 园区建设创一流

产业园区是促进经济发展的重

要引擎。近年来，如皋市委市政府高

瞻远瞩，谋划推动下原科技产业园，

这既是全市产业布局的宏图， 也是

下原经济腾飞的基础。对此，如皋市

下原镇以党建引领， 探索形成了一

条党建引领园区发展的有效路径。

突出党建“领导力”，着力健全

园区组织架构

坚持“支部建在项目上”，在成

立园区建设指挥部的同时， 同步建

立攻坚党支部， 各主管领导各自领

办一大会战，担任临时党支部书记；

抽调素质好、能力强、潜力大的同志

到关键岗位、吃劲岗位上来，把基层

一线作为培养锻炼干部的重要平

台， 形成了园区指挥部和园区党组

织“两位一体”运行模式，让党组织

成为坚强战斗堡垒。

突出党建“组织力”，着力创新

园区体制机制

坚持园区党组织实体化运行，

让党员过上“园区组织生活”。 党员

日常教育管理在园区， 园区党组织

成为党员在园区建设一线的“新

家”。 党组织从实际出发，开展内容

丰富、针对性强、务实有效的党员活

动，推动园区党建工作制度化、常态

化。 工作中遇到难题时及时召开党

员碰头会，定期会商，一起为园区建

设出谋划策，解决难题。

突出党建“先锋力”，着力建强

园区党员队伍

坚持党员实干拼搏在一线、作用

发挥在一线、攻坚克难在一线，充分

发挥党员干部先锋模范作用，做到关

键岗位有党员、 困难面前有党员、突

击攻关有党员。同时，以岗位为平台，

以实践为课堂， 创新开展“诸葛亮

会”、工作成果分享交流会、基本业务

培训、下原“发展四问”大讨论等活

动，不断提升党员干部的能力。

突出党建“服务力”，着力助推

园区企业发展

坚持把服务企业发展作为园区

党建着力点， 切实做到抓党建促发

展。 建立园区党建“10 分钟服务

圈”，辐射园区全部企业，全力推进

重大项目快建设、快投产、快见效。

探索建立科创服务支部， 丰富创业

辅导服务内容。 与专业孵化器运维

公司合作，开展线下企业家沙龙、推

动大中小企业融通发展。

为加快推进园区建设， 如皋市

下原镇坚持党建工作与园区建设同

谋划、同部署，在园区一线建立党组

织， 创新党的基层组织设置和活动

方式， 推动党建工作和中心工作同

频共振，取得了较好成效。

园区搬迁取得阶段性胜利。 园

区搬迁工作组临时党支部严格按照

镇党委统一决策部署，集中力量，合

力攻坚， 有效保证了搬迁工作高效

顺利推进。 园区一期 118户搬迁从

开始到拆卸结束仅用 2 个月时间，

实现了零结余； 二期 55 户搬迁工

作全面启动， 相关基础配套设施建

设同步推进。

项目招引取得历史最好成绩。招

商选资工作组坚持一切工作围绕项

目干、一切资源围绕项目转，打好招

商引资主动仗，着力在优质项目上持

续发力。 重特大项目实现了零的突

破，签约 10亿元项目 1个、5亿元以

上项目 3个、高技术项目 5个。

项目建设速度再攀新高。 项目

建设推进组临时党支部深入落实服

务机制， 遇到难题连夜召开会议研

究，截至目前，已召开专题会 8 次，

研究克服各类难题 20 余个。 培育

省专精特新“小巨人”企业 1 家，新

开工亿元以上项目 3 个，竣工项目

4 个，转化项目 6 个，其中永成项目

实现当年开工、当年竣工、当年达到

转化要求，创造了项目建设的“下原

速度”。

服务效能持续提升。 切实把干

部作风效能作为重要内容， 深入开

展“三个绝不让”教育，着力锻造“绝

不让事情在我这里耽误、 绝不让错

误在我这里发生、 绝不让形象在我

这里受损” 的良好作风。 深化落实

“首问负责制”，打造出一支业务精、

服务细、作风好的“店小二”队伍，切

实增强了投资者的决心和信心。

水润民

如皋市召开烟花爆竹禁限放、斗香禁烧工作新闻发布会
烟花爆竹、 斗香燃放不仅会大

量产生废弃物， 还直接威胁着人民

群众人身、财产安全，严重制约和影

响城市的绿色健康可持续发展。 1

月 13 日， 如皋市召开烟花爆竹禁

限放、斗香禁烧工作新闻发布会，如

皋市政府办副主任孙锴主持会议，

市燃管办、生态环境局、城管局、市

场监督管理局、应急管理局、消防大

队等相关单位负责人出席会议，如

皋多家自媒体代表参加会议。

如皋市燃管办主任、 市公安局

副局长李祝通报了如皋 2019 年以

来烟花爆竹禁限放工作， 介绍了

2022年烟花爆竹禁限放、斗香禁烧

工作情况。他说，2019年以来，在各

部门的共同努力下， 市区空气质量

明显改善，有效实现环境污染指数、

火灾警情、安全隐患“三减少”预期

目标， 禁限放工作得到广大市民的

认可。2022年全市烟花爆竹禁放区

域、限制燃放区域有所调整，希望广

大市民朋友严格遵守禁放烟花爆竹

的有关规定，自觉不燃放烟花爆竹、

带头不燃烧斗香， 不违规生产、运

输、销售、购买、存储、寄递、携带烟

花爆竹，不违规生产、销售斗香，共

同呵护我们安宁、 洁净的美好生活

环境。

发布会上， 媒体代表们就市民

关心的问题进行提问。“面对如皋的

禁限放政策调整， 公安机关如何加

强管理？ ”如皋市公安局表示，在禁

限放区域内， 公安机关将重点打击

非法经营、运输、储存、燃放烟花爆

竹行为，结合“110”接处警、社会面

巡控工作，按照“发现一起、查处一

起”的要求，持续保持查处非法燃放

行为的高压态势， 坚决打击涉烟花

爆竹违法犯罪。“市场监管局对制

作、 销售斗香的行为准备采取哪些

整治措施？”如皋市场监督管理局回

答说， 如皋 14 个分局都在开展全

面复查， 下一步将健全日常监管机

制，分区域、逐经营户明确日常巡查

监管责任人，对死灰复燃等苗头性、

倾向性问题，采取果断措施，加大执

法力度。“涉及烟花爆竹违法违规行

为将如何处罚？ ”“对违法违规经营

销售烟花爆竹的行为如何加强安全

监管？”……其他相关单位负责人也

一一作出解答。

如皋市政府办副主任孙锴表

示 ， 希望广大市民通过“110”、

“12345”市民服务热线等途径积极

举报非法生产、经营、储存、运输、燃

放烟花爆竹，违规生产、销售、焚烧

斗香等行为，为减少环境污染，改善

空气质量， 维护我们共同的生活环

境作出自己的贡献。

钱春妮


